

## ÇA SE PASSE DANS MON ÉCOLE

### SÉCURITÉ DEVANT L'ÉCOLE CHARLES SANDRO

Afin de renforcer la sécurité des enfants et des familles qui circulent entre l'école maternelle et l'école élémentaire, les services de la ville ont installé des barrières « Lisbonne » tout le long du bâtiment.



### PROJET D'AIRE MARINE ÉDUCATIVE À L'ÉCOLE CHARLES SANDRO

Le Naturoscope, association de sensibilisation et d'éducation au développement durable, intervient pour la 3ème année consécutive dans l'école Charles Sandro en tant que référent du projet d'Aire Marine Éducative (AME). Sa bannière a d'ailleurs été fièrement hissée ce lundi 22 mars, à l'école ! Les élèves l'ont défini ainsi : « Une AME est un endroit délimité du littoral méditerranéen ouvert à tous où l'on peut apprendre et découvrir en s'amusant ».



Une classe de CE2 et une classe de CM2 de l'Ecole Sandro travaillent ensemble sur la plage de la Garonne. Après avoir étudié les différents habitats méditerranéens (le sable, les rochers, l'herbier de posidonie, le large), les plus jeunes se concentrent cette année sur les espèces marines et les déchets alors que les plus grands se penchent sur les acteurs locaux, les usagers et les impacts positifs et négatifs de leurs activités sur le milieu. Le projet lie temps en classe et observations sur le terrain, dans l'objectif d'« aimer, de comprendre et d'agir au mieux sur son milieu ».

Ce 8 avril, l'école s'est transformée, les couloirs sont devenus des fonds marins, afin d'immerger les autres classes de l'école dans ce monde souvent trop peu connu qu'est la Méditerranée. Quizz, exposés, fresques ont également été présentés aux classes.



Des actions devraient avoir aussi lieu en juin prochain avec une réelle immersion des jeunes lors d'une initiation à la randonnée subaquatique encadrée par le Naturoscope, à l'Anse Magaud (ouverture officielle le 2 juillet, sur réservations à rando.sub@naturoscope.fr) et le 5 juillet par une action Inf'eau Mer sur la plage de la Garonne, avec les jeunes gestionnaires de cette Aire Marine Educative.

Vous aussi, venez les rencontrer !

### A NOTER SUR VOTRE CAHIER DE TEXTE

#### CONCERT D'ALAIN SCHNEIDER À L'ESPACE DES ARTS

Après la visite d'une apprentie-maîtresse un peu loufoque (Alpha-bête), une balade en forêt magique (Weepers Circus), la découverte le monde de la surdité (« Le petit garçon qui avait mangé trop d'olives »), Alain Schneider revient au Pradet et, cette fois, il nous emmène en chanson dans un monde qui tourne carré et pas rond : Mundo Pataques ! Un concert pour mômes nous racontant le joyeux patafouillis du monde dans lequel on vit !

**Vendredi 20 mai à 19h30 à l'Espace des Arts**



**Le Cahier des écoles**  
PRINTEMPS 2022

VILLE DU PRADET

**Le Cahier des écoles n°11**  
Directeur de la publication : Hervé Stassinios, Maire du Pradet / Rédaction et photographies : Ecoles, Cabinet du Maire & Service communication  
Conception graphique et mise en page : Service communication / Impression : Imprimerie IAPCA LE MUY / Tirage : 1000 exemplaires

www.le-pradet.fr

## ÇA SE PASSE DANS MON ÉCOLE

### LES BANCS DE L'AMITIÉ À PAGNOL

Les élèves du CE2 de Marcel Pagnol ont, avec l'aide des parents d'élèves, décoré des bancs dans la cour, pour les transformer en « banc de l'amitié » / « bench for friends ».

Ces bancs permettent aux élèves isolés de trouver un camarade attentif, qui va les y rejoindre, ou encore offrent un lieu où régler les conflits, se réconcilier... Ce dispositif aide ainsi à renforcer l'esprit de communauté de l'école, et à connecter les élèves, afin qu'aucun ne se sente exclu.



### DES MENUS DE QUALITÉ POUR LES ENFANTS DE LA CRÈCHE ET DU CENTRE DE LOISIRS

Les repas de la crèche et du centre de loisirs sont préparés et livrés par le SIRC (Syndicat Intercommunal de Restauration Collective)

Avec des fruits et légumes de saison bios ou labélisés, des viandes et volailles labélisées d'origine France, le recours aux producteurs locaux ainsi qu'aux circuits courts, le SIRC propose des menus de qualité grâce à une cuisine « faite maison » (comme les compotes réalisées sur place et sans sucres ajoutés) et à l'utilisation stricte de produits non transformés.

Dans une démarche globale de développement durable, les conditionnements utilisés pour les aliments sont réutilisables et/ou sans perturbateurs endocriniens.

Enfin, pour une réactivité optimale face aux éventuelles difficultés rencontrées, la diététicienne du SIRC se rend régulièrement sur place pour veiller à la parfaite satisfaction de nos petits consommateurs.

C'est également la diététicienne qui élabore les menus des crèches. Ceux-ci répondent aux besoins nutritionnels des enfants selon leur âge dans le respect des préconisations du « Groupement d'Etude des Marchés en Restauration Collective et de Nutrition » (GEM-RCN) et du « Plan National Nutrition Santé » (PNNS), ainsi que des dernières recommandations en matière de Santé Publique.



## ÇA SE PASSE DANS MON ÉCOLE

### DES VACANCES DE FÉVRIER BIEN REMPLIES POUR L'A.L.S.H. L'ACACIA D'ARGENT

Ce furent des vacances placées sous le signe de l'Asie avec notamment une grande première : de la peinture à base de thé ! Une activité qui a énormément plu aux enfants et aux familles.

De plus, le vendredi 11 février au Palais des Sports de Toulon et le jeudi 24 février au Complexe Sportif de l'Estagnol, les enfants ont participé à 2 journées organisées par TPM : «Terre et jeux». Au programme : du rugby, du foot, du hand, du judo, de la capoeira, du karaté, du futsal, de l'escalade et de la gym.



### SÉCURITÉ ROUTIÈRE

En prévision du Challenge Sécurité Routière qui se déroulera le 13 juin prochain, les élèves des classes de CM2 ont suivi une préparation au circuit de la sécurité routière sur la piste du collège de La Garde dûment encadrés par les policiers municipaux de la commune.



### PRÉVENTION AU HARCÈLEMENT

Les 28 février et 1er mars, les CM1 et CM2 de l'école ont participé, avec intérêt, à une sensibilisation au harcèlement scolaire autour d'un Escape Game pédagogique très intéressant et motivant, proposé par la ville, sous l'impulsion du Conseil Municipal des Enfants.



### SOLIDARITÉ SANS FRONTIÈRE

Depuis le lundi 7 mars, l'école élémentaire Charles Sandro accueille une petite Ukrainienne qui est arrivée avec sa maman et son grand frère. Elle est inscrite en CMI, ne parle pas la langue mais apprend vite. Elle a 10 ans et se nomme Katerina. Les enfants de la classe l'ont accueillie avec joie. Elle leur apprend des mots en Russe et s'est bien intégrée dans la classe de CMI de Mmes Dambrine et Graciano.



### CARNAVAL À LA MATERNELLE MARCEL PAGNOL

Le vendredi 18 mars, les élèves de la maternelle Marcel Pagnol ont fêté le carnaval. Ils ont défilé à l'école élémentaire. Ils ont lancé des confettis et ont dansé dans la cour de l'école.



### YOGA À MARCEL PAGNOL : OBJECTIF BIEN-ÊTRE !

Grâce à la présence d'enseignants professeurs de yoga à l'école et à l'achat de matériel par la commune du Pradet, la pratique de la relaxation et du yoga, consignés dans le projet d'école, deviennent enfin une réalité à Marcel Pagnol. Depuis plusieurs mois en effet, les classes ont l'opportunité de le pratiquer, en français ou en anglais, à raison d'une séance par semaine.



### L'ÉCOLE MARCEL PAGNOL À PORQUEROLLES

Du 18 au 22 octobre dernier, les élèves de CM2 de l'école Marcel Pagnol ont passé une semaine inoubliable à Porquerolles pour y travailler notamment les sciences et la géographie. Dans cet environnement exceptionnel, ils ont découvert la faune et la flore encore préservées de l'île et se sont interrogés sur la problématique de l'eau. Ce fut aussi l'occasion d'apprendre la vie en collectivité à l'IGESA de l'île.



### LA GRANDE LESSIVE

Le jeudi 24 mars, les élèves de la maternelle Marcel Pagnol ont participé à l'Opération La Grande Lessive sur le thème «Ombre(s) portée(s)».

La Grande Lessive® est une œuvre d'art participative qui prend la forme d'une installation éphémère faite partout autour de la Terre, le même jour, au moyen de réalisations plastiques (dessins, peintures, photographies, images numériques, collages, poésies visuelles, etc.) conçues à partir d'une invitation commune, suspendues à l'aide de pinces à linge à des fils tendus en extérieur, dans des espaces publics ou privés.



### VIVE L'OPÉRA

Ce vendredi 25 février, nous nous sommes rendus avec grand plaisir, tous ensemble, CE2/CM1 et CM1 de l'école élémentaire Marcel Pagnol, à l'Opéra de Toulon.

Merci aux enfants pour leur émerveillement, leurs rires, leur bonne humeur, leur curiosité, leur belle attitude de spectateurs qui ont magnifié ce moment privilégié.

Orphée a retrouvé Eurydice après être allé la chercher aux Enfers. Et nous, nous avons été touchés par le livret de Glück qui fait du mythe une beauté lyrique. L'adaptation entre le spectacle classique (piano, chœurs et chants lyriques) et le muppet show fourmillait d'idées originales, interpellantes et souvent drôles. Tout cela dans l'écrin qu'est notre bel Opéra local. La balade aux Enfers n'était que dans le titre ! Nous, nous étions sur un petit nuage !



### DES CAPTEURS DE CO2 DANS LES ÉCOLES

L'aération des espaces clos, notamment les locaux scolaires, est l'une des clés pour combattre la propagation de tout type de virus dont le coronavirus. Les capteurs de CO2 constituent à cet égard un bon outil de prévention et de sensibilisation, affirment depuis de longs mois plusieurs experts en santé. Ces équipements ne sont pas imposés par les mesures gouvernementales, mais les écoles et la crèche de la commune sont équipées d'une cinquantaine de détecteurs depuis avril. Cécile Cristol Gomez, adjointe déléguée à l'éducation et Stéphanie Ascione, conseillère municipale déléguée aux activités périscolaires ont réceptionné les détecteurs.

